



# エコポスト

小田原市の環境を考えるための情報誌

vol. 73

## 小田原酒匂川花火大会翌日美化清掃を実施しました!

平成29年8月5日(土)に酒匂川の河川敷で約9,000発の色とりどりの花火が打ち上げられ、夜空を綺麗に彩りました。環境ボランティア協会では、例年、酒匂川花火大会の翌日に、美化清掃を行っています。活動に協力いただいた方から、感想をいただきましたので、ご紹介します。



日差しが強くて暑かったです。ごみは沢山落ちていました。疲れましたが、通る人に「お疲れさま」と声を掛けて頂き頑張ることができました。またやってみたいです。

(泉中学校 山梨さん)

「頑張ってください」と言っていただき、とても良い気持ちになりました。

(泉中学校 加藤さん)



## 小田原みなとまつりクリーン作戦



平成29年8月6日(日)に開催された、小田原みなとまつりで漁港周辺の清掃活動を行いました。中学校教員とその生徒、地元企業、環境ボランティア協会会員など、多くの方にご参加いただきました。その中で市内の中学校の生徒から感想をいただきましたので、その一部をご紹介します。



自分が出来ることで、まつりに協力することが出来、とても嬉しかったです。やっているときは集中して気づかなかったけれど、終わった後の疲れが...とても楽しかったです。

(城山中学校 茂木さん)

ボランティア活動は初めてだったので、楽しかったです。

(白山中学校 樋口さん)



# 酒匂川右岸清掃を実施しました！

小田原市環境ボランティア協会では、毎年秋に「酒匂川の河口をきれいにしよう！」を合言葉に地域の皆様と共同作業で清掃活動を行っています。今年は10月29日(日)を予定しておりましたが、度重なる台風の影響により、11月5日(日)皆様にご協力いただき、清掃活動を実施することができました。ご協力いただいた皆様ありがとうございました。

立冬を迎え、いよいよ本格的な寒さを感じる今日この頃、10月29日に右岸清掃の予定でしたが、台風が通過したため中止になり、11月5日(日)に開催しました。この日は天候も良く、台風の過ぎ去った後の清掃は、参加された方にとても印象に残ったのではないかと思います。清掃を終えた方に、どうでしたかと伺うと、「いつもより3倍のゴミの量でとても大変だったが、やりがいがあった」と話していました。白鷗中学校の生徒さんたちは、「ゴミが多かったが、皆で缶やペットボトルを拾い、きれいになっていくのはとても楽しかった」と言っていました。長年、環境ボランティアとして活動していますが、こうして参加された方の声を聞き、またきれいになった右岸を見ると、続けてきて本当に良かったなと感じます。参加された皆様には心より感謝申し上げます。くれぐれもご健康に留意していただき、また参加していただけたら嬉しいです。本当にありがとうございました。  
(小田原市環境ボランティア協会 富田 蓉子)



初めてこの清掃ボランティア活動に参加して、ゴミの量の多さに圧倒されました。台風も来ていたせい色々ゴミが散乱して拾って拾ってキリがなかったので、大変でした。でも、ゴミがこれほど沢山あるということは誰かが海などに捨ててしまったのだと思います。海をきれいに保つためにもやめてほしいなと思いました。また、海岸マラソンなどの行事が安全に行えるのも、こういったボランティア活動をしてくださる人のおかげだと改めて思いました。

(白鷗中学校 瀬之口 瑠那 さん)



## 小田原市「夢が咲く・マイ花壇」の除草 シバザクラの補植作業に参加して・・・



天候に恵まれた、11月7日(火)午前9時から約1時間、除草作業とシバザクラの補植作業を行いました。約20名の参加がありました。

この日は日差しも強くなく、気持ちのいい作業でした。短い時間で、効率よく作業ができました。

欲を言えば、もう少し人数が多ければもっと良かったと思います。来年の春には、酒匂川の土手がピンク色の花で埋め尽くされることを願っています。

(小田原市環境ボランティア協会 國島 明宏)

# 曽我別所六本松の跡地、隧道内壁にかかれた落書きを消し作業

11月8日（水）、午後には雨が上がり、予定の時間に蕪村が歩いた六本松跡地に向かいました。

内壁に隙間がないほど大小書かれた45個、登り途中のガードレールに描いてある6個の落書きを、小田原市環境保護課職員5名、農政課1名、観光課1名、環境ボランティア協会1名の計8名で夢中になって消し、その後塗料を塗り、2時間かけて綺麗に完成することができました。

綺麗になった隧道を見て、素晴らしい感動を参加者全員が味わうことができました。

(小田原市環境ボランティア協会 西島 摩瑳頭)



# 第19回城下町あだわらツデーマーチのボランティアに参加！！

11月18日（土）の初日の天気予報は雨との事でしたが、参加者全員の意気込みの強さで雨は降らず、城下町でゴミを少しでもなくそうと作業したボランティアの私たちも助かりました。

今回のツデーマーチも、北海道から沖縄までと、一部海外の方が参加し、合計3,533人でした。

11月19日（日）は晴れたり曇ったり、暖かい1日になり笑顔の人が多く感じました。初日の参加者との合計は7,625人でした。

今回のゴミ拾い作業で感じたことは、駅からお城にかけてのポイ捨てゴミはとてま少なくなりましたが、お城の西方の雑草の陰には多量のポイ捨てゴミがあり、45ℓの袋で3つもあり驚いた次第である。

ウォーカーの一人は自分のコースで見つけた空き缶だけを20個も拾って届けられたので、感謝の念で心が熱くなりました。

7~8人の方に、ツデーマーチのコースの感想を尋ねたところ、景色が素晴らしかったと同時に、ゴミの散乱がなく楽しく歩けたので、来年もまた来たいと口々に話されていました。

私はあちこち歩いたので疲れましたが、とても楽しい1日でした。

(小田原市環境ボランティア協会 植田 聡)



# かんきょう伝言板

\*\*\*\*\*イベントのご案内\*\*\*\*\*

## ◇環境美化促進重点地区啓発キャンペーン

小田原駅を中心とした環境美化促進重点地区の清掃活動を行いながら、きれいな街、良好な生活環境をつくる啓発キャンペーンを行います。

【日時】1月18日  
2月1日・15日  
3月1日  
4月5日・19日  
5月17日  
いずれも木曜日の13:30~15:00  
(雨天中止)

【集合場所】小田原駅西口駅前ロータリー（北條早雲像前）

【集合時間】13:20

【持ち物】軍手

【主催】小田原市環境ボランティア協会

【連絡】西島（23-3740）



## ◇落書き消しのボランティアを募集します！

小田原市内において、10年前から落書き消しの活動をボランティアで実施しています。活動を開始してから、徐々に落書きの数も減ってきてはいますが、まだ歩道橋やガードレールなど目に付くところに落書きがされています。

そこで毎月の活動（不定期）に、ぜひご参加いただける方を募集します。みんなの手で小田原のまちを落書きが一つもない綺麗なまちにすることを目標に活動してみませんか。

実施日や活動の内容等につきましては、下記のお問い合わせ先までご連絡ください。

【持ち物】汚れてもよい服装・軍手

【連絡】環境ボランティア協会 西島（23-3740）

【今年12月までの実績】市内全域13,821箇所

\*\*\*\*\*小田原市からのご案内\*\*\*\*\*

## ◇夢が咲く、マイ花壇オーナーを募集！

4月にはシバザクラがピンク色の花を綺麗に咲かせます！酒匂川左岸・小田原大橋付近の土手に整備した花壇のオーナーを募集します。

【作業内容】

- ・登録いただいたマイ花壇の草取りや花の補植
- ・植栽イベントへの参加

【市の支援】

用具の貸与、ボランティア活動保険、間伐材でできたマイ花壇用看板の提供（\*デザインはお任せします）。

【対象】

市内に在住・在勤・在学の個人、市内に事業所を有する事業者、市内を主な活動地とする市民団体など。

【登録方法】

市役所、支所、連絡所、ホームページで配布（配信）している申請書にご記入の上、環境政策課に提出。

【連絡】

小田原市環境政策課環境政策係（33-1472）

## ◇生ごみ堆肥化推進事業 新規参加者募集

市内在住のかたで、ご家庭で段ボールコンポストによる生ごみの堆肥化に取り組めるかたを募集します。無料で一式配布します。（現在既に実施している方には交換基材を有料にてお渡しできます。）詳細については、下記までお問い合わせください。

【連絡】

小田原市環境政策課ごみ減量推進係（33-1471）

小田原生ごみクラブ代表 浜野（090-5781-0788）



◎エコポストの制作（写真や絵画、広告制作等）にご協力いただける方を募集しています。ご興味がある方はぜひお問い合わせください。

また、イベントや活動紹介などの掲載をご希望の方は、事務局（33-1472）までご連絡ください。（常時原稿募集中）

【発行日】2017年12月8日

【発行責任者】小田原市環境ボランティア協会 会長 西島摩瑛頭

【事務局】小田原市環境部環境政策課